

Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la Universidad Anáhuac México, en

4 de diciembre de 2017 Universidad Anáhuac México Campus Norte

Estimados egresados de las Facultades de Arquitectura, Actuaría, Educación, Piscología y Turismo de nuestra Universidad Anáhuac México, hombres y mujeres que sin duda serán una gran luz en el futuro de México. También quiero saludar especialmente a quienes hoy nos acompañan en el presídium, a la Mtra. Maritza, gracias por compartir con nosotros tus experiencias de todo este tiempo, que son tan significativas para quienes tienen muchas ganas y la experiencia la tendrán que adquirir. Por supuesto, también quiero agradecer la presencia de los vicerrectores, de la Dra. Sonia Barnetche y del Dr. Bernardo Rangel, gracias por el trabajo que ustedes hacen con los jóvenes en lo académico y en la formación integral.

Quiero dedicar un especial reconocimiento a cada uno de los directores de las Escuelas y Facultades que aquí están, Mtro. Chema, Mtro. Luis Javier, Dr. Madrid, Dra. Sánchez García, Dr. Bernardo y Dra. Dávalos,

también quiero dirigirme muy especialmente a cada uno y cada una de ustedes, queridos coordinadores, porque aunque ustedes no estén aquí arriba, realmente son parte del gran trabajo de lo que estos jóvenes son y han logrado, y son parte importante de su desempeño y sería un desaire no reconocerlos y no darles un gran lugar dentro de lo que hoy agradecemos y reconocemos. Quiero saludar especialmente a Ana Perla, gracias por tus palabras, se nota que vienes de una Facultad de Educación, que nos ha hecho enriquecernos, gracias por lo que nos has querido compartir.

También quiero saludar muy especialmente a todos los papás, las mamás, los familiares aquí presentes en esta noche. Sin duda, es una noche importante dentro de la vida de una familia, dentro de la vida de lo que cada uno de ustedes en su trayectoria como papás, como mamás, han ido haciendo por sus hijos. Creo que esta noche es una de las noches inolvidables de la vida de las familias que ustedes, con mucho esfuerzo, con mucha ilusión, han ido conformando.

Queridos jóvenes, con la ceremonia de hoy sus vidas dan un paso muy importante hacia el desempeño del motivo por el cual escogieron la Anáhuac como la Universidad en donde iban a preparar su futuro profesional. Ustedes eligieron a la Anáhuac porque sabían que entraban a un campus universitario que les iba a proporcionar no solo una importante calidad académica, sino también una formación que les permitiría afrontar el mundo en el que se habrían de desempeñar desde una identidad y desde una conciencia clara del sentido de su vida, y esta ilusión con la que ustedes entraron a este Campus Norte hace, espero que no mucho más de cuatro o cinco años, espero que los

profesores hayan sido benévolos en ese sentido y que ustedes se hayan esforzado también. Esta ha sido la tarea a la que la Universidad Anáhuac México se ha empeñado desde el día en que ustedes pisaron este campus por primera vez hasta el día de hoy, que espero no sea el último día que pisan este campus. Y con esto, hemos buscado lograr los frutos que cada uno de ustedes tienen en su corazón el día de hoy.

Ustedes, jóvenes, casi licenciados, saben perfectamente que no salen a un mundo neutro, que no salen tampoco a un mundo de Disney, que no salen a un mundo fácil, saben que su desempeño profesional se va a desarrollar dentro de un contexto que estará hecho de las decisiones de muchas personas y en las que ustedes también, ya la Mtra. Maritza nos lo decía, tendrán que aportar sus decisiones. De un modo especial, queridos jóvenes, salen a un mundo que está marcado por la tecnología, una tecnología que no dejará de avanzar a lo largo de su carrera profesional, una tecnología que jugará un papel importante en su carrera profesional, pero que al mismo tiempo no deja de ser algo carente, algo que tiene una gran ambivalencia.

Como anota el sociólogo polaco Zygmunt Bauman, las tecnologías nos mantienen permanentemente conectados con familiares, amigos y colegas, pero a la vez no podemos desengancharnos de nuestro trabajo, de nuestra oficina, de la empresa, de nuestros jefes ni de nuestro grupo laboral. ¿Cuántas veces han recibido un WhatsApp de su jefe, ya que están trabajando muchos de ustedes, justamente cuando están saliendo del antro a las tres de la mañana? Nos sentimos, continúa Bauman diciendo, nos sentimos atados en la conexión

permanente, por lo que se difuminan los límites entre el horario laboral y el tiempo personal.

Ustedes se van a desarrollar en un mundo entretejido por las redes sociales que hacen todo más fácil en el mundo virtual, pero pueden llevar a perder el arte de las relaciones sociales reales y el arte de la amistad.

El aumento de la cantidad de información y su velocidad de transmisión dificultan también la construcción de secuencias narrativas coherentes, es decir, que podamos seguir realmente un discurso. Estamos bombardeados por un nuevo estímulo constantemente y el anterior se olvidó detrás de un montón de, ya no de papeles, pero sí de *bytes*, esto lleva, queridos jóvenes, no a una cultura del aprendizaje sino a una cultura del desapego de la discontinuidad y a veces también del olvido, es por ello que tienen que mirar adelante desde el planteamiento de propuestas que sean superadoras y que sean realmente aplicables, para eso se les ha formado en la Anáhuac. Cada uno de ustedes tiene que mirar desde las decisiones que va más allá de los problemas que enfrentan o de los problemas, no solamente que se señalan, sino que están llamados a ser superados.

Cuando escuchamos frases como "la educación debe ser mejor", no hace falta ser licenciado en la Anáhuac para eso, cuando trabajamos porque la educación sea mejor y ahí sí están los jóvenes de la Anáhuac en primera línea. Para esto, hará falta un realismo consciente de que no siempre podremos arreglar todas las cosas, pero estamos ciertos de que pondremos todo el esfuerzo en las situaciones en las que descubramos una posibilidad de solución.

Su papel no puede ser el de una mirada fría, apartada o simplemente técnica, una mirada que quizá tenga todas las pretensiones de abarcar toda la realidad, con una forma neutra de entender la vida, su papel tiene que partir, y esto lo tendríamos que tatuar en nuestro corazón, de la decisión de servir a la persona humana, hombres y mujeres con vidas particulares que, de un modo o de otro a lo largo de su existencia, se podrán en sus manos, ya sea porque les toca ofrecerles los conocimientos y habilidades que ustedes han adquirido y que seguirán adquiriendo.

La mirada de un egresado de la Anáhuac a la realidad es la mirada de quien sabe que decir y quiere ofrecer herramientas y encontrar el bien en todas las cosas. Ya nos lo decía Ana Perla, ese bien que voy a encontrar en todas las cosas, darle todas las cosas la fuerza del bien y llenarlas de sentido.

Por eso, queridos jóvenes, yo estoy seguro de que ustedes como alumnos, como egresados de la Anáhuac, como egresados profesionales egresados de la Anáhuac, no se podrán conformar con ser simplemente empleados que cumplen las órdenes que se les dan, sin más valor que el de una máquina que lo realiza. Ustedes deberán trabajar siempre por señalarse como personas que en el puesto que desempeñen en su empresa, tenga una visión vigilante capacidad de estudiar las oportunidades, las circunstancias y las tendencias de su profesión para darles un impulso proactivo, innovador y lleno de sentido humano.

Estimados egresados de licenciatura, sus carreras hablan de los lugares donde la gente vive, ¿dónde están los arquitectos? Bien, hablan de

proyectos que la gente establece, ¿dónde están los actuarios? Bien, imagínate que de ti depende el seguro de vida de una persona, el cálculo del seguro de vida de una persona y que no se les caiga la casa, de ustedes dependen los modelos con los que se educa a los seres humanos, ¿dónde están egresados de la Facultad de Educación? Ustedes tienen una tarea muy importante, ¿dónde están los egresados de psicología? Bien, de ustedes depende la escucha y la orientación de las dimensiones más personales de la psicología de cada ser humano, ¿dónde están los de la Facultad de Turismo? De ustedes no solo depende el que nos la pasemos muy bien, de ustedes realmente depende el cuidar los ámbitos y desarrollar los ámbitos en los que las personas van a consignar el fruto de su duro trabajo, eso es lo que hace realmente alguien que egresa de la facultad de ustedes, aunque sea con unas ricas enchiladas, pero esa es una cosa diferente.

Queridos jóvenes, esta es una responsabilidad grave, ya que algunas realidades del presente, cuando no son bien resueltas, pueden desencadenar procesos de deshumanización difíciles de revertir después. Siempre será necesario destacar aquello que pueda ser un fruto del bien y también aquello cuyas consecuencias atenten contra el proyecto de formar una mejor sociedad, más humana, más centrada en los valores y en las virtudes que hacen grande al ser humano y que lo acercan a sus semejantes y a Dios.

Como profesionistas, no podrán permanecer indiferentes a lo que sucede a su alrededor, no deberán conformarse con diagnosticar lo que hace bien y lo que hace mal, ustedes tendrán el compromiso, y aquí radica lo decisivo de elegir que suceda lo que nos hace mejores, de elegir y rechazar lo que nos hace mediocres e incluso malos.

En su análisis de las consecuencias de todo lo que hagan, tendrán que tener en cuenta los dinamismos que detentan o debilitan una visión integral de ustedes mismos y de la sociedad. En su visión profesional, deberán siempre sopesar lo que afecta a la vida y a la dignidad de las personas, tanto en su desempeño individual como en su participación en las diversas comunidades en las que se desarrollan, en la familia y en la sociedad.

Queridos jóvenes, dentro de unos instantes no solo tendrán un título en sus manos, tendrán una vida en sus manos y no solo la de ustedes, hay muchas vidas que saben que de su visión Anáhuac podrá brotar algo mejor. Sean capaces de generar esperanza, sean hombres y mujeres que en su mirada buscan un sentido que llena su propia vida y que llena la vida de otras muchas personas.

¡Muchísimas felicidades por el logro alcanzado!

--ooOoo--